

# きずな (絆)

大宮地区社会福祉協議会

平成 29 年(2017)11月発行 第 26 号

## ある日突然、Jアラートのサイレンが鳴り響いたら

### ミサイルが飛んで来たら、大地震が来たら…あなたはどうする？

訓練は 10 月 15 日(日)小雨交じりの中、自治会ごとに集まった 250 名の参加者が、Jアラートについて奈良市危機管理課主幹の北山氏から、Jアラートのサイレンがミサイルの場合と地震の場合で音が違うこと、サイレンが鳴ったら基本はシェイクアウト(しゃがむ、頭を守る、じっとする)ですが、その時いる場所で初期行動が変わることなどを、模擬体験を通じて学びました。



頭を保護して姿勢を低くする事が大切！無理な体勢は取らない

その後、森田中央消防署長の「住民の為に住民による住民の訓練」のお話がありました。

同時に体育館の中では、警察からのナポくんメールや緊急時のメールの受信や登録の方法の相談とミドリ安全の仮設トイレなどの防災グッズの展示もありました。

最後に、豪華賞品が当たる抽選会が行われ、先ほどまでの緊張がほぐれて当選番号が読み上げられると、あちこちで歓声が上がりました。帰りには奈良警察からの防犯グッズや非常食が配られ、体育館の外で行われていた野菜や総菜の市場開設にも人だかりができるなど、



大きな箱を受け取る当選者 行政や企業の方々のご協力で盛りだくさんな訓練になりました。

## 奈良県と大宮地区自治連合会の間で包括連携協力協定を締結

### 県営プールと奈良警察署の跡地が

## 滞在型の新たな奈良の観光エリアに生まれ変わります

三条大路一丁目の県営プールや奈良警察署などの跡地では、県が整備するコンベンション施設やバスターミナルを皮切りに、ホテル、NHK 奈良放送会館(移転)も順次着工され、東京五輪開会前の2020年春に完成し開業する予定です。

この事業に関し、大宮地区自治連合会では「大宮通り開発事業対策委員会」を設置し、県との間で「大宮通り新ホテル・交流拠点事業」を推進するうえでの基本的な懸案事項について話し合い、県の立ち位置などを定めた包括連携協力協定を 10 月 20 日に締結しました。

そして、互いに地域社会の構成員として円満な近隣関係を築けるよう、県及び三つの事業者と協議の場を設けて、工事中や完成後の



交流拠点事業の完成イメージ図

諸課題の解決を図っていくことを確認しました。引き続き、三つの事業の工事施工に関し近隣住民への影響緩和のための対策などについて、県を通してそれぞれの事業者と話し合いを続けていきます。(自治連合会)

## 「(仮称) 大宮地区自治協議会」設立へ検討進む

大宮地区自治組織づくりの準備組織である「大宮自治組織づくり委員会」では、“住みよい住み続けたい”まちづくりのための課題と施策を抽出し、自治活動計画としてまとめるべく作業を進めるとともに、組織機構のあるべき姿などについて検討しています。

そして、奈良市の動きと連動しながら来春の組織設立を目指しています。

# 大宮子育てフェスティバル ピョピョらんど5

## 台風接近中でも 149組の親子でにぎわった



「ママの座談会」アレルギーと闘った先輩ママのお話には、参加者が涙・涙・・・



「失敗しない前髪カット」は母の永遠のテーマ



パジャカーはいつも人気者



← 似顔絵コーナー  
一人一人、丁寧に



「バルーン作り」に挑戦！ハラハラ、ドキドキの連続



→ 生年月日で割り出した色から特性を占い子どもへの声かけの参考に



スリング（だっこ紐）の安全な使い方を真剣に聞く若いご夫婦



「育児用品交換会」～今、必要な物が必要な人に～をモットーに！



「パクパクにんぎょう作り」  
b y 三笠公民館



「アロマ de マッサージ」では奈良市共催イベント アロマオイルでリラックス！



保育園・幼稚園相談コーナーは今年も大盛況 ←



「パパと遊ぼう」では0歳クラス（写真上）と1～5歳クラス（写真下）に分かれて、パパが大活躍



「はみがき教室」は個別指導で熱心に！



← 保健師さんの健康相談は一人ずつ丁寧に



## 地域の各種団体から

### 【子ども育成連絡協議会】 9月6日(水) 登・降園時はスキップの時間!

吉岡自治連合会長と子ども育成連絡協議会のメンバーで大宮幼稚園の降園指導を行いました。今年度から学期の初めに定期的に実施しています。

池田会長は「青パトを覚えてくれましたか? 青パトを見かけたら、挨拶をしてくれたり、手を振ってくれると、とても嬉しいです。交通ルールを守って、車に気をつけて帰りましょう」と園児や保護者に話しました。↓

保護者の方たちには子どもと手をつないで歩ける『幼稚園の時』を大切に、色々なお話をしてあげてほしいと思います。



### 【万年青年クラブ連合会】 9月9日(土) 運動会前に綺麗になりました

毎年恒例の運動会前の清掃作業をしました。集まった27名の会員が、運動場や体育館前に分かれて午前中の2時間余り草引きをしました。→



### 【キッズおおみや】 9月25日(月) さつまい芋の収穫に120名参加で大豊作!

道行く人たちが立ち止まって、さつまい芋の生育具合を見守った「大宮こども農園」で子ども達が芋掘りを体験しました。高学年がリーダーになり7班に分かれて、さつまいもを掘り上げました。



大きなお芋が採れました。掘ったさつまい芋は、一人1個持ち帰りです。さつまい芋争奪戦は「ジャンケンで勝った人から」「リーダーが渡す」など、各班リーダーの腕の見せ所でした。争奪戦が無事終わり、最後は収穫を祝ってジュースで乾杯!

### 【小学校 PTA】 人権教育講演会に300名 11月12日(日)

小学校に教育経済学者の中室牧子先生をお迎えし『教育に科学的根拠を』と題し、奈良大宮ロータリークラブのご協力により講演していただきました。

講演の中で紹介された『ペリー幼稚園プログラム』によると、幼児期に養われた非認知能力(自制心・やり抜く力等)が将来の成功につながる、との話が印象的で、子育て中のPTAの人たちが身近な話題として捉え、講演後に熱心に質問する姿も見られました。



### 【婦人会】 10月3日(火)

#### まちの美化は私たちの手で

#### グリーンポイ捨て防止キャンペーンに参加

大宮婦人会の会員10名は、奈良市地域婦人団体連絡協議会に所属する皆さんと一緒に歩道や路肩のごみ拾いを行いました。JR奈良駅前では、仲川市長と一緒にポイ捨て防止啓発活動もしました。



### 【民生児童委員協議会】 10月24日(火)

#### 明るく広々した施設にため息!

介護老人保健施設「とちのき」(京都府相楽郡精華町)の見学に行きました。「とちのき」は、病状が回復、安定期にある方、認知症状がある方などに、看護、介護、機能訓練を中心とした医療・ケアと日常生活サービスの提供により、自立を支援し家庭への復帰を目指す施設です。現在の入所者は89名で、平均年齢は88.7歳、介護度は3~4の方が多く、実際に在宅復帰されるのは年間25%位だそうです。スタッフの方たちの努力にも関わらず、在宅復帰の難しさを痛感しました。



座ったままで入れるお風呂の説明中

### 【幼稚園 PTA】 11月1日(水)

#### キッズニアの職業体験は園児に大人気

雲ひとつない秋晴れのもと、バザーを行いました。PTAの模擬店の一つのキッズニアでは子どもたちが、お寿司屋さんやピザ屋さんにも挑戦しました。また、日用品・手作り品販売には行列ができ、婦人会さんのキャロットケーキはバザー開始約20分で完売! サポーターズクラブの皆さんのゲームコーナーにも長蛇の列ができていました。



消防士にチャレンジ 帽子をかぶったら消火始め!

# ＝小学校・幼稚園の運動会の一コマ＝

## 大宮小学校

### 学級・学年の垣根を越えて頑張った



6年生 92名が息を合わせて

指して全力でつばしる」。学級、学年の垣根を越えて、「自分に負けないこと」を守り、大宮っ子たちは大活躍を見せてくれました。

特に6年生の組体操「RAIN～虹のかかる空～」では、みんなの心が一つになった様子に感動して涙が流れるほどでした。「あんな6年生になりたい」と下級生が思うような、大宮小学校を代表する立派な姿でした。

9月23日(土)絶好のグラウンドコンディションのもと、運動会を開催しました。今年のテーマは「最後まであきらめず、優勝目



(校長 大西)

## 大宮幼稚園

### ひとりひとりが輝いて！



心ひとつに力を合わせて

10月8日(日)に順延した運動会でしたが、子どもたちは精一杯自分の力を発揮しました。当日の頑張りとこれまでの取り組む過程

にも大きな拍手を贈りたいです。

5歳児は、演技や競技はもちろん、用具の出し入れやプログラム紹介などの役割もしっかり果たし、とても立派でした。(写真左)

入園して半年の4歳児は、みんなと一緒に活動する楽しさがわかり最後まで頑張りました。(写真右)

みんなで音楽に合わせて



地域の皆様には、テント建て・片付けなどにお力添えをいただき、盛大に運動会を実施できましたことを、心より感謝致します。(園長 山中)

## 嬉しい報告と行事予定

### 長年の地域安全活動への功労者として 全国防犯功労者表彰 防犯荣誉銀賞



いつもはにこやかな稲植さんが緊張気味です

#### おめでとうございます

10月7日(土)『全国地域安全運動奈良県民大会』の席上で、自治連合会顧問の稲植英和さんが警視庁と全国防犯協議会連合会から長年の「防犯ボランティア活動」に対して表彰を受けられました。

稲植さんは、ご高齢になられた今も毎朝の様に登校する子どもたちに、笑顔で声をかけて安全を見守ってくださっています。

### 知っていますか？

#### くらしとしごとサポートセンター

仕事や健康、借金などで困っている人の自立した暮らしをサポートするための相談センターです。専門のスタッフが話を聞き、一人一人の状況に応じた支援をしてくれます。受付は月曜日～金曜日 8:30～17:15です。

奈良市役所内 (0120-372-310)

### 三笠中学校区地域教育協議会より 子ども未来会議

- ☆ 平成 29 年 12 月 3 日(日)
- ☆ 9 時 30 分～12 時
- ☆ はぐくみセンター
- ☆ 子どもたちが地域のおすすめスポットについて話し合います

### 三笠まほろば文化祭

- ☆ 平成 30 年 1 月 20 日(土)
- ☆ 12 時 30 分～16 時 30 分
- ☆ なら 100 年会館

### オープニングコーラス出演者募集

#### ♡ ちよつときいて ♡

10月の週末は、大雨や台風で気の休まらない日々が続きました。被害を受けられた方々にお見舞い申し上げます。

聞き取りづらいとよく言われる奈良市の防災無線ですが、『何か？』と注意をする事が大切なんだと、危機管理課の北山主幹が防災訓練時におっしゃいました。防災無線のお世話にならない日々を過ごしたいものです。(S.T)